
 Rio, 13 de abril de 1923

Mui prezado Senhor Zikán,

Recebi e agradeço as suas últimas cartas, que no momento não tenho à mão.

Agradeço também as rãs. Infelizmente a última remessa ficou outra vez retida em algum

lugar, de modo que há pouca esperança de receber os animais ainda vivos. Não escrevi

antes porque estava aguardando a remessa e queria conversar com o Dr. Chagas.

Em primeiro lugar, gostaria de lhe pedir insistentemente para não recusar, por

causa do nosso Instituto, nenhuma oferta vantajosa para o senhor. No seu rico estoque

de duplicatas o senhor sempre encontrará o suficiente para nos preparar uma coleção de

exposição, o que não precisa ocorrer de imediato, visto que também não estamos em

condições de pagá-la de uma vez.

O Dr. Chagas me disse que lhe havia proposto fazer remessas mensais por um

preço fixo, o que a mim também parece ser o melhor caminho. Ele achou que o senhor

deveria passar por aqui novamente, mas não me parece necessário fazer a viagem só por

causa disso. Além do mais, todos aqui estão ocupados com os preparativos para a

comemoração do centenário de Pasteur em Estrasburgo, da qual o Dr. Chagas

participará, ficando ausente cerca de três meses.

Eu lhe proporia que nos remetesse borboletas e eventualmente rãs e cobras por

uma importância fixa de, por exemplo, 70 mil-réis. Com relação às caixas, é melhor que

sejam feitas aqui. Eventualmente poderia ser confeccionado aqui um armário

correspondente, a não ser que pelo preço seja mais conveniente fazer as caixas ou o

armário aí. Dê-me uma informação sobre o preço. Naturalmente pagaríamos caixas e

transporte e em troca o senhor nos enviaria um pouco menos borboletas da primeira vez.

Aliás, seria bom que o senhor conseguisse cobrar cada mês a mesma importância sem

despesas extras.

Como, desta forma, a coleção somente se iniciaria aos poucos, seria melhor

começar com apenas uma família: por exemplo morfídeos, papilionídeos, brassolídeos,

Attacus e semelhantes, Sphynxe ou o que estivesse disponível no momento em

quantidade suficiente para encher uma ou duas caixas. Enquanto a coleção ainda for

pequena, disponho de algum espaço para guardá-la. No futuro ela teria de ser separada

da dos outros insetos.



Seria ainda interessante encher uma caixa com borboletas que apresentam

coloração protetora e mimetismo. Também o desenvolvimento de um grande

Brassolídeo com lagarta inflada e pupa conservada, ou coisa semelhante, impressiona. A

finalidade da coleção é basicamente a de dar aos numerosos visitantes algumas idéias do

nosso universo de insetos.

 Na sua região é fácil conseguir uma boa pita (medula de agave)?

Acabo de falar novamente com o Dr. Chagas. Ele acha que o senhor poderia

mandar mensalmente [itens da coleção no valor de] até 100 mil-réis. Eu o aconselho, no

entanto, a aguardar o pagamento entre uma remessa e outra. Se tivesse alguém aqui que

pudesse receber o dinheiro pelo senhor, isto seria útil. Mas não é exatamente necessário.

Assim sendo, termino aqui por hoje, ficando

Com os melhores cumprimentos

seu

Dr. Adolpho Lutz


